

Acta 007/2025

En la localidad de Pueblo Garzón – Ex estación de AFE , el día 07 de octubre de 2025, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 10:00.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Ester Cabrera, Victoria Larrosa, Honorio Silvera, todos por el Partido Nacional; No asistiendo la concejal Carina Agriel.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel actas y orden del día.

Se aprueban actas 05/2025 y 06/2025 por unanimidad de los presentes (VOTOS 4/4)

Exposición del Alcalde

Comienza manifestando: Les cuento sobre las obras como vamos. El puente Peña quedó finalizado, quedó pronto. Comenzó la construcción de alcantarillas en la costa con la cuadrilla del Departamento de Obras, empezó la primera cercana a establecimiento de Ruben Larrea. La cuadrilla de vialidad rural se encuentra trabajando en Paso de las Piedras que surge de una solicitud de la concejal Cabrera. Se intentará reforzar con asfalto para que al desbordar el agua no ocasione ruptura de la calle.

La cuadrilla de Maldonado está trabajando en camino a la bodega de Garzón para asfaltado del mismo.

Se está colaborando con arreglos y tareas de pintura en la escuela Nro. 88 de José Ignacio por pedido de la Directora.

Refiere a solicitud de viajes de balastro pendiente del otro gobierno que se efectuaron pero por las condiciones del lugar quedó muy blando y se refuerza con piedra.

Da por finalizada su exposición.

Exposición de los concejales.

Toma la palabra el concejal Honorio Silvera, comienza consultando por la solicitud planteada de acceso a playas para personas con discapacidad, novedades al respecto.

El alcalde informa que están pedidas pero se depende del Departamento de Gestión Ambiental, si bien están estas solicitudes por nuevas bajadas también existen otras que ya estaban y necesitan acondicionamiento, por ello próximo a la temporada de verano sería conveniente priorizar dejar en condiciones las existentes.

Silvera consulta por novedades en cartelería carretera solicitada.

El alcalde informa que se encuentran en el Municipio desde el viernes pasado, se estaba esperando al inspector que se encontraba de licencia para proceder con la instalación.

El concejal sugiere que al menos una vez al mes se haga recolección de residuos manual en camino desde José Ignacio hasta la ruta, ya que se visualiza botellas, espuma plast y demás residuos dispersos fuera de los contenedores.

El alcalde indica que hay empresas contratadas por licitación que serán los responsables de la tarea de limpieza en las zonas asignadas.

Silvera da por finalizada su exposición.

Toma la palabra la concejal Victoria Larrosa, comienza consultando como califican la reunión desarrollada con Jefatura de Policía de Maldonado, manifestando que no pudo estar presente al igual que la Concejal Carina Agriel por la corta anticipación a la convocatoria. Igualmente se pudo elaborar notas para hacer llegar, aunque hubiesen preferido asistir.

Surge de las expresiones que fue una reunión cordial donde coinciden en calificarla como muy productiva, donde pudieron ser escuchados y plantear las inquietudes en materia de seguridad.

Larrosa sugiere que a futuro se tenga en cuenta un mayor margen de tiempo entre las convocatorias y la realización de las reuniones.

La secretaria indica que una vez confirmada la fecha en la que podrían reunirse se trasmitió inmediatamente, pasando Lazo a afirmar que el Municipio no puede marcar la agenda del Jefe de Policía y el comando de la Jefatura de Policía de Maldonado. Ante una apretada agenda se prioriza poder concretar la reunión.

Larrosa consulta si para el próximo miércoles 08 de octubre habrá locomoción para los concejales para concurrir a la actividad “Seguridad y Educación Vial Medidas para Incentivarlas” a realizarse en Salón La Augusta del Club del Lago a las 18:00 horas, o deberán trasladarse por medios propios.

El alcalde expresa que el horario en el que se desarrolla la actividad es fuera del habitual de la jornada laboral encontrándose el rubro de horas extras limitado por estar arribando a los últimos meses del año. Refiriéndose a que los recursos son finitos, comenta haber consultado previamente a su línea política si estaban seguros de posiblemente asumir el compromiso que implica el rol de concejales.

Reconociendo que indiscutiblemente requiere del tiempo personal de cada uno, de un esfuerzo físico como también económico en un cargo honorario para asistir a las sesiones y a diversas actividades de interés que el Municipio por las razones antes mencionadas no podrá cubrir en su totalidad.

Larrosa da por finalizada su exposición.

Toma la palabra la concejal Ester Cabrera, comienza consultando por carteles para zonas de basurales, manifiesta que hay un foco que no enciende en la entrada a Pueblo Garzón sobre el cartel que da la Bienvenida.

Sugiere se coloque una garita de parada de bus en el entorno a cantera de Tejera.

Traslada la consulta de un vecino por podas y el aprovechamiento de la leña en un lugar específico.

El alcalde expresa que las podas ya las está realizando la cuadrilla rural, la leña aprovechable se recogerá y se almacenará en el municipio para algún evento puntual institucional, para las escuelas o alguien que por condiciones justificadas lo necesite y requiera. No se autoriza la entrega a ningún particular por el solo hecho de pedirlo.

Cabrera da por finalizada su exposición.

La secretaria da lectura a invitación por parte del Rotary Club Punta del Este al conversatorio de salud mental “Una Mirada Transversal.”

Siendo la hora 11:20 ingresa a sala el Prof. Andrés Rapetti Director General del Departamento de Cultura, María José Mafio Sub Directora General del Departamento de Cultura, Andrés De León de la Dirección de Patrimonio, Valentín Trujillo Director de Programación Cultural, David Suárez Coordinador de Cultura, César López Director de Educación, Ana Surroca Encargada de la Unidad Social y Descentralización y Natalia Marx del Área de Comunicaciones del Departamento de Cultura.

Toma la palabra Andrés Rapetti, comienza agradeciendo ser recibidos, manifiesta que la visita es en motivo de una recorrida por cada uno de los Municipios. En esta ocasión acompaña parte del equipo de trabajo que integra el Departamento de Cultura pasando a presentarlos individualmente.

Su departamento trabajará en tres ejes temáticos que comprenden afianzar los vínculos con otros gobiernos departamentales. Ya se ha trabajado con el departamento de Florida , a partir del año que viene se intentará generar una alianza con al menos dos más. Uno de ellos es el departamento de Rocha y se considera que el Municipio de Garzón y José Ignacio puede desarrollar un papel importante para articular muchas cosas por su cercanía.

El segundo eje comprende el apoyo a las expresiones artísticas del departamento en todas sus áreas.

El tercer y último eje apunta a desarrollar políticas de desconcentración y de descentralización cultural.

Toma la palabra Ana Surroca, manifiesta que se pretende conformar una mesa de cultura con un referente por Municipio que pueda tomar decisiones y proponer una agenda de actividades. Se pone a disposición para colaborar en aspectos de diseño y administrativos en general para proyectos varios o toda articulación que surja.

Toma la palabra Valentín Trujillo, manifiesta que lo une un aspecto afectivo con Garzón ya que hace muchos años, en la década de los noventa su padre tuvo una propiedad en el pueblo donde hoy se ubica un Hotel. Comparte la anécdota para enterar que es posible que pueda colaborar con cuadros de fotografías del pueblo de la época para alguna exposición que se quiera realizar. Es un municipio con la particularidad de tener una zona muy rural y a la vez con una concurrencia masiva en la costa durante el verano. Ya se trabaja sobre una grilla y entiende que hay muchas actividades para en conjunto mejorar ofreciendo propuestas de calidad. Señala que la estación donde se está llevando a cabo la presente sesión es un lugar con mucho potencial por la versatilidad de propuestas que puede albergar.

Toma la palabra Andrés De León indica que una de las primeras tareas que tuvo a su cargo en el pasado quinquenio fue en territorio del Municipio. Se pone a disposición para escuchar las ideas que quieran plantearse. Le gustaría poder lograr un conversatorio con los vecinos más veteranos para poder recoger la memoria colectiva e identidad zonal de una época.

Toma la palabra César López refiere a un avance en tema de funcionamiento en base a los contratos de los docentes lo que va a permitir una mejora significativa en la gestión. Se estará atento a lo que surja a través de la mesa de cultura y las propuestas del referente para direccionar y trabajar en lo más conveniente para cada localidad.

Toma la palabra David Suárez quién describe sobre la propuesta “Me encanta Maldonado.” Se trata de un concurso que tiene como finalidad promover el talento local, brindar un espacio de expresión artística a los cantantes del departamento y fomentar la participación ciudadana en actividades culturales.

Pasa a describir sobre la consigna y la premiación.

Toma la palabra María José Mafio, refiere a una buena experiencia en el trabajo con el Municipio durante la gestión anterior. Trabajará con los espectáculos de la orquesta departamental y lo referente al carnaval. Se buscará que los contenidos de los espectáculos también se adapten al interés e idiosincrasia de cada lugar logrando mejor llegada de los artistas con el público. Ya se viene trabajando desde las comisiones anuales en la materia. Se manifiesta a las órdenes para el trabajo futuro.

El alcalde da la bienvenida agradece la presencia y solicita a la secretaria comentar sobre los proyectos en lo que está trabajando el Municipio actualmente.

Se informa.

Refieren a las propuestas culturales instauradas que se vienen repitiendo con nuevas ediciones anualmente en el territorio, sobre coordinaciones y aspectos organizacionales.

Siendo la hora 11:20 se retira de sala el Prof. Andrés Rapetti Director General del Departamento de Cultura, María José Mafio Sub Directora General del Departamento de Cultura, Andrés De León de la Dirección de Patrimonio, Valentín Trujillo Director de Programación Cultural, David Suárez Coordinador de Cultura, César López Director de Educación, Ana Surroca Encargada de la Unidad Social y

Descentralización y Natalia Marx del Área de Comunicaciones del Departamento de Cultura.

Se tratan los expedientes del día.

2025-88-02-00566 – Junta Departamental de Maldonado – Planteamiento ref. A situación de refugios en la ciudad de San Carlos.- (Se toma conocimiento).

2025-88-02-00508 – Junta Departamental de Maldonado – Planteamiento ref. A políticas Nacionales del Gobierno a través del MIDES.- (Se toma conocimiento).

2025-88-02-00520 – Junta Departamental de Maldonado – Planteamiento ref. Manifestaciones sobre “Proyecto ruralidades que se encuentran” llevado a cabo por Escuelas Rurales.- (Se toma conocimiento).

2025-88-02-00524 – Junta Departamental de Maldonado – Planteamiento ref. Aumento problemático del consumo de sustancias.- (Se toma conocimiento).

2025-88-01-16694 – Facundo García – Solicitud para uso de predio del Municipio – del 16 al 19 de octubre de 2025.- (4/4 Afirmativo - Notifíquese).

2025-88-01-16448 – Souza Ruben y otra – Agrupación Tradicionalista a Poncho y Espueia Garzón. - solicitud de partida económica, grupo musical, apoyo en seguridad y tránsito, baños químicos y ambulancias con personal, para evento La Vuelta al Pago 2025. (4/4 Afirmativo – Cúrsese).

2025-88-01-16495 – Municipio de Garzón y José Ignacio – Médanos artificiales – padrón 27872. (Se toma conocimiento. Pase a Dirección de Control Edilicio).

2025-88-01-16412 -- Ester Cabrera – Solicitud de exoneración de patente de rodados 2025.. concejales (Se toma conocimiento. Pase a Dirección de Tributos).

2025-88-01-16262 – Municipio de Garzón y José Ignacio – Construcción de piscina – La Juanita – Manzana 69 – padrón 1098. (Se toma conocimiento. Pase a Dirección de Control Edilicio).

2025-88-01-16220 – Municipio de Garzón y José Ignacio – Relleno – La Juanita – Manzana 75 – Padrón 1315. (Se toma conocimiento. Pase a Dirección de Control Edilicio)

2025-88-01-16212 -- Municipio de Garzón y José Ignacio – Relleno – La Juanita – Manzana 42 – Padrón 315. (Se toma conocimiento. Pase a Dirección de Control Edilicio).

Siendo la hora 13:05 finaliza la sesión.


NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO



MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -